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L’INNOVATIVA TECH ACADEMY DI MECCANICA AVANZATA
OSPITERÀ 60 STUDENTI: «GRANDI SBOCCHI OCCUPAZIONALI»

IL MINISTRO VALDITARA INAUGURA LA SEDE ITS PRIME
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T orna sulla scena il di-
battito sul progetto
delle Funivia Doga-

naccia Corno alle Scale, con
l’invito del Comitato «Un Altro
Appennino è Possibile - Versan-
te Toscana» all’incontro pubbli-
co che si terrà a Pistoia lunedì 3
febbraio alle 21 al Circolo Gari-
baldi in Corso Gramsci. «Ci stia-
mo avvicinando – si legge – ad
uno dei momenti più importan-
ti di questa vicenda. La Provin-
cia di Pistoia ha convocato per
il 10 febbraio una nuova confe-
renza dei servizi. Dopo l’esito
negativo di quella del luglio
scorso, l’Ente tenta un’altra via
per andare avanti. Tuttavia non
si capisce come possano cam-
biare i pareri negativi già
espressi nella prima conferen-
za, stante il fatto che il proget-
to della funivia è rimasto inva-
riato. I profili di illegittimità so-
no tanti e possiamo documen-
tarli con argomenti solidi».

Il dibattito

Un incontro
sulla funivia
della discordia

Montecatini

Bilancio triennale
Nel 2025 entrate
per 20 milioni
Bernardini a pagina 20

Piana

Inquinanti nell’acqua
Montale ai primi posti
Agliana e Pistoia dietro
Bini a pagina 11
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Taglio del nastro ieri, alla pre-
senza del ministro dell’Istruzio-
ne e del Merito Giuseppe Valdita-
ra, per l’Its Prime, l’Istituto tecno-
logico superiore post diploma di
meccanica avanzata, che ha se-
de in via Cellini, nella zona indu-
striale di Sant’Agostino. Già
pronto ad accogliere gli studenti
dei corsi a partire dall’anno acca-
demico in corso. «Gli Its – ha di-
chiarato il ministro – sono strate-
gici. Non è un caso che su que-
sta struttura investiamo qualco-
sa come 11 milioni di euro, anche
perché questo di Pistoia è un Its
di eccellenza, frutto di un gran-
de lavoro di sinergia che coinvol-
ge il privato. Qua - ha aggiunto il
ministro - ci sono straordinarie
opportunità occupazionali nel
settore di riferimento. Fra l’altro
devo dire che in tutta Italia gli Its
hanno dei tassi di occupazione
entro sei mesi, che sono elevatis-
simi, oltre il 90 per cento. E gli
studenti che non sono occupati
subito è perché vanno all’univer-
sità, quindi proseguono il percor-
so universitario, oppure fanno
master di specializzazione. Quin-
di sono molto richiesti dalle no-
stre aziende». Un sistema forma-
tivo, quello degli Its italiani, che

secondo quanto dichiarato dal
ministro Valditara nel corso del-
la sua visita alla struttura scolasti-
ca pistoiese, è molto apprezzato
anche all’estero.
«Un primo Its italiano è sorto ad
Addis Abeba – ha ricordato il mi-
nistro – e il 12 e il 13 di febbraio
sarò al Cairo e con me ci saran-
no una quarantina di Its italiani
che sono interessati a dialogare
con il mondo produttivo, il mon-
do scolastico e perché no, maga-
ri ad aprire qualche sede di Its
italiani in Egitto». Per Valditara,
in Africa «c’è uno straordinario
interesse per la nostra riforma
4+2, tanto è vero che abbiamo
creato delle commissioni miste
con Etiopia, con Algeria, con Tu-
nisia, con Egitto, ma le stiamo
per varare anche con dei Paesi
europei. C’è un dialogo, per
esempio, col Montenegro su
questo punto proprio per espor-
tare la riforma del 4+2, che viene
considerata persino più avanza-
ta rispetto alle migliori esperien-
ze europee, perché costruisce la
filiera». «In Germania e in Svizze-
ra, per esempio, al termine del
percorso tecnico professionale -
ha fatto notare Valditara - non
c’è il collegamento immediato
strutturale a filiera, nella logica
del campus, come abbiamo co-
struito con la riforma del 4+2. Le

iniziative in Africa - ha detto an-
cora Valditara - rientrano nel Pia-
no Mattei. In Egitto ci saranno di-
verse decine di imprese italiane
che ci seguiranno. Ci saranno an-
che istituti tecnico-professionali
italiani. Ci sarà anche il villaggio
Italia ed è la prima volta che
creiamo un villaggio Italia
all’estero, per far conoscere la
nostra eccellenza didattica».
Il ministro, infine, rispondendo
ai giornalisti, ha affrontato an-
che il tema del cellulare a scuo-
la. «Noi ne abbiamo vietato l’uso
sino a 14 anni, in altri paesi - ha
evidenziato Valditara - lo vietano
anche alle superiori. Si possono,
come ben noto, utilizzare non
soltanto i computer, ma anche i

tablet. Francamente a scopo di-
dattico credo che il cellulare
non sia particolarmente utile. È
molto più utile il tablet, e ancora
più utile ovviamente il compu-
ter. Ero a Varsavia la scorsa setti-
mana e devo dire che ho propo-
sto insieme con tanti altri colle-
ghi alla presidenza di turno di fa-
re una riflessione e quindi una
raccomandazione esplicita ai va-
ri paesi, ai vari sistemi scolastici,
per vietare l’utilizzo del cellulare
quantomeno sino a 14 anni. È un
tema molto condiviso dalla Fran-
cia all’Olanda, dalla Svezia a Ci-
pro, dalla Grecia e anche dalla
stessa Polonia».

Patrizio Ceccarelli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il concorso

«Mad for science», il Fedi-Fermi è in finale

I protagonisti dell’inaugurazione (fotoservizio Acerboni/fotoCastellani)

Giuseppe Valditara
Ministro dell’istruzioneedelmerito

Inaugurazione Its Prime
C’è il ministro Valditara
«Qui grandi opportunità
a livello occupazionale»
Il numero uno del dicastero dell’istruzione a Pistoia per il taglio del nastro
«Queste strutture sono strategiche. Dall’estero ci guardano con interesse»

SCUOLA E LAVORO
Il futuro dei nostri ragazzi

PISTOIA

Nuovo ambizioso traguardo
per l’istituto tecnico Fedi-Fer-
mi. La scuola superiore pistoie-
se con il progetto portato
avanti dalle classi terza, quar-
ta e quinta CHA, è stato sele-
zionato tra le 50 scuole semifi-
naliste nel concorso «Mad for
Science». Le classi hanno già
partecipato alla prima fase del
progetto riconosciuto dal Mini-

stero dell’Istruzione e del Meri-
to come iniziativa di valorizza-
zione delle eccellenze delle
scuole secondarie di secondo
grado. Il concorso nazionale è
rivolto agli studenti dei licei
scientifici, dei licei classici
con percorso di potenziamen-
to di biologia con curvatura
biomedica e degli istituti tecni-
ci statali e paritarie di tutta Ita-
lia. Promosso da fondazione
Diasorin Ets, il concorso pre-
mia la passione per le scienze

della vita e per le discipline
Stem e chiede alle classi di
ideare una serie di esperienze
didattiche di laboratorio per
vincere l’implementazione del
laboratorio di scienze della
propria scuola. Una preziosa
opportunità di formazione e
orientamento che valorizza
l’impegno e che accompagna
con un supporto continuo.
Quest’anno il concorso invita
gli studenti a ideare una serie
di esperienze didattiche di la-

boratorio coerenti con il tema
«Risorse naturali e salute». Co-
me la ricerca biotecnologica
ci aiuta a salvaguardare perso-
ne e ambiente. Il Fedi Fermi e
le sue tre classi hanno supera-
to la preselezione e sono rien-
trate tra le 50 scuole finaliste
di tutta Italia. In Toscana oltre
all’istituto pistoiese sono state
selezionate soltanto altre tre
scuole, segno della bontà del-
la proposta ideata.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

«In Italia gli Its hanno dei tassi
di occupazione entro sei mesi
elevatissimi, oltre il novanta
per cento. E gli studenti che
non sono occupati subito
è perché vanno all’università
o fanno un master»

IL PROTAGONISTA

Hanno
detto
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La nuova sede di Its Prime, la Te-
ch academy toscana che offre
formazione post-diploma alta-
mente specializzata e professio-
nalizzante, ospiterà circa sessan-
ta tra studentesse e studenti
iscritti – è stato spiegato - al se-
condo anno del corso Ecorail23,
per tecnici superiori per la manu-
tenzione e lo sviluppo ecososte-
nibile dei sistemi ferroviari; al pri-
mo anno di Innomec24, per tec-
nici superiori per la progettazio-
ne e l’innovazione dei processi
aziendali; e al primo anno del
corso Ecoengine24, per tecnici
superiori per le tecnologie avan-
zate per il trasporto ferroviario.
L’immobile si estende su due pia-
ni per circa 800 metri quadrati
ed è composta al primo piano da
sette stanze, tra aule, uffici, sale
riunioni e una sala studio, e al pia-
no terra da un laboratorio dotato
anche di spogliatoi dedicati e di
altre aule. Fiore all’occhiello del-
la nuova sede è il laboratorio di
ultimissima generazione di mec-
canica e automazione industria-
le per la produzione e prototipa-
zione di componenti, dove sarà
installato anche un Train Simula-
tor Lab, il laboratorio che forme-
rà gli studenti sui sistemi di sicu-
rezza del sistema treno.
«Sono molto orgogliosa di que-
sta inaugurazione e di poter ospi-
tare gli studenti in ambienti belli,
luminosi e all’avanguardia – ha
dichiarato Ludovica Fiaschi, pre-
sidente di Its Prime - Se oggi ab-
biamo raggiunto questo traguar-
do il merito è della stretta colla-
borazione che abbiamo costrui-
to con tutti i soggetti coinvolti,
dalle istituzioni a Fondazione Ca-
ript, alle aziende del territorio. In-
sieme infatti abbiamo creduto,
scommesso e investito sulla no-
stra Tech academy. Il grande me-
rito di Its Prime è stato quello di
dimostrare sul campo il proprio
valore, rispondendo alle reali esi-
genze formative del territorio ed
utilizzando con rigore e cura i fi-

nanziamenti Pnrr. Pistoia, attra-
verso il suo sindaco- ha aggiun-
to Fiaschi - , ha compreso e con-
diviso la nostra missione e ha col-
to l’ opportunità di realizzare in-
sieme un progetto ambizioso.
Ringrazio il Ministro Valditara
che ha voluto essere presente:
un’attestazione di stima che con-
ferma la validità e l’eccellenza
del nostro Its Prime».
Per Alessandra Nardini, assesso-
ra all’Istruzione, formazione e la-
voro della Regione Toscana,
l’inaugurazione del nuovo Its «è
un’opportunità importante, che
conferma l’impegno nel rendere
sempre più diffusa e capillare
nei territori toscani l’offerta for-
mativa terziaria non universitaria
e l’istruzione tecnologica supe-
riore. Un obiettivo che in questi
anni abbiamo perseguito con
grande determinazione condivi-
dendolo prima di tutto con le
Fondazioni Its e, a questo propo-
sito, ci tengo a ringraziare parti-
colarmente la Fondazione ITS Pri-
me, una delle prime nate in To-
scana. Oggi c’è sicuramente
una maggior conoscenza delle
opportunità offerte dalle Its Aca-
demy, ma la strada è ancora in
salita nel nostro Paese ed è quin-
di fondamentale continuare ad
investire sull’orientamento e
sull’informazione ed è altrettan-
to importante che, esauriti i fon-
di Pnrr, a livello nazionale venga-
no stanziate le necessarie risor-
se per continuare a sostenere il
sistema ITS, che in Toscana è no-
tevolmente cresciuto, passando
da una ventina di percorsi attiva-
ti in media ogni anno all’inizio di
questa legislatura, agli oltre 60
di quest’anno».

Patrizio Ceccarelli
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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È stato un lavoro corale quello
che ha portato all’apertura del
nuovo istituto tecnologico
superiore post diploma in città.
«Innovazione, formazione,
sviluppo e territorio - commenta
il sindaco Alessandro Tomasi -
sono i binari su cui ci siamo
mossi per avere una sede Its
Prime a Pistoia. Un sistema
solido e strutturato che da una
parte possa offrire prospettive
occupazionali ai giovani e,
dall’altro, garantisca linfa vitale
ai settori strategici della nostra
economia e non solo. Oggi, con
soddisfazione ed orgoglio,
posso dire che siamo riusciti a
dar vita a questo ambizioso
progetto e la presenza del
ministro all’Istruzione, Giuseppe
Valditara, testimonia
l’importanza di questa
operazione. Ci siamo riusciti
insieme, soggetti pubblici e
privati, collaborando in nome di
un obiettivo comune. L’apporto
di tutti è stato quindi
determinante. Penso alla
Fondazione Caript, alle aziende

che hanno deciso di aderire, ma
anche alle associazioni di
categoria, all’ufficio scolastico
provinciale ed agli istituti
tecnici. Sono certo che ci
saranno altre realtà artigiane ed
industriali capaci di cogliere le
opportunità di questo centro
tecnologico d’avanguardia».
Per Luca Gori, presidente di
Fondazione Caript «con questa
sede raggiungiamo una tappa
fondamentale per l’obiettivo che
ci ha sempre motivati: offrire ai
giovani competenze in grado di
assicurare loro occupazione di

qualità, allo stesso tempo
sostenendo le esigenze di settori
produttivi di primaria
importanza per l’economia
locale e non solo. È un impegno
che consideriamo centrale per
dare concretezza a prospettive
di benessere per la comunità e
di sviluppo per il territorio». «Da
questo intervento ci aspettiamo
molto - ha affermato il
presidente di Confindustria
Toscana Nord, Daniele Matteini
-, il territorio ha molto bisogno di
tecnici altamente specializzati. I
risultati per i primi usciti da
questi istituti sono molto
interessanti, il 96% ha trovato
subito lavoro e le industrie del
territorio sono molto attente a
questa nuova specializzazione
che si sviluppa a Pistoia». Anche
il provveditore agli studi di
Pistoia, Ilaria Baroni, ha espresso
soddisfazione per l’apertura
della nuova sede Its.
«Un’occasione molto importante
- ha detto - per tanti studenti, ma
anche per tutto il nostro
territorio. Questo Its Prime è un
fiore all’occhiello per tutta la
nostra provincia».

pa.ce.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Tomasi: «Da qui linfa vitale
per i nostri settori-chiave»
Gori (Fondazione Caript): «Passo in avanti per i giovani e la comunità tutta»

SCUOLA E LAVORO
Il futuro dei nostri ragazzi

A destra, lo staff di Its Prime (Acerboni)

Innovazione al centro
Laboratorio avanzato
E un ’train simulator’
per sessanta studenti
La presidente Fiaschi: «Una tech academy con ambienti all’avanguardia»
L’assessora regionale Nardini: «Continuare a investire pure dopo il Pnrr»

L’IMMOBILE

Si trova in via Cellini
800 metri quadri
estesi su due piani
Tante tecnologie
per automazione
e meccanica avanzata

Qui e sopra, due momenti della visita


